

## Histoire de Cartouche. Capitaine de voleurs.

**Numéro d'inventaire** : 1981.00035.141

**Type de document** : image imprimée

**Éditeur** : Pellerin et Cie (Epinal)

**Imprimeur** : Pellerin et Cie

**Période de création** : 4e quart 19e siècle

**Date de création** : 1875 (vers)

**Inscriptions** :

- numéro : 764

**Description** : Planche de 16 images (71-59) en couleurs avec légendes.

**Mesures** : hauteur : 393 mm ; largeur : 291 mm

**Notes** : Histoire de Cartouche, capitaine de voleurs, condamné le 18 novembre 1721.

**Mots-clés** : Images d'Epinal

Histoire et mythologie

**Filière** : aucune

**Niveau** : aucun

**Autres descriptions** : Langue : Français

Nombre de pages : 1

ill. en coul.

## HISTOIRE DE CARTOUCHE. Capitaine de voleurs. 764.



Dominique Cartouche naît à Paris d'honnêtes marchands; sa naissance fut une fête pour sa famille qui n'avait que lui de garçon.



Placé dans un lycée, Cartouche fit de brillantes études, et déjà manifesta ses viciques penchants en dérobant tous les jouets de ses camarades.



Chassé du collège pour ses larcins, Cartouche, n'osant pas retourner chez son père, se rendit chez la mère d'un de ses condisciples et s'en fit accueillir.



Le lendemain, il délogeait de chez cette dame en faisant main basse sur tout ce qu'il trouva; il s'éloigna sans but jusqu'à Reine-Moulin.



La fatigue l'arrêta sur la route et il s'endormit dans un buisson. A son réveil, il se vit entouré de plusieurs hommes à figures sinistres qui le dépouillèrent.



Ces hommes étaient des saltimbanques de profession. Cartouche s'engagea dans leur troupe et devint bientôt le plus habile escamoteur de la compagnie.



Sans cesse maltraité par ces gens et n'ayant que du pain noir pour toute nourriture, Cartouche s'échappa, retourna chez son père et obtint son pardon.



Par malheur, il rencontra, quelque temps après, un de ses anciens amis saltimbanque qui l'entraîna dans la voie du crime et avec lequel il pilla les églises.



Dès lors il marcha sans-retour vers l'abîme et se fit remarquer par son énergie. Il organisa une troupe de malfaiteurs de son espèce et devint leur chef.



Cartouche avec sa bande se rendit à Paris et dévalisa les faubourgs à main armée. Cette attaque audacieuse jeta la consternation dans la capitale.



Pour contraindre les gens à se déployer, Cartouche leur faisait couvrir le visage avec un masque de poix ou les brûlait avec des acides corrosifs.



Traqué par la police, Cartouche se réfugia dans une maison de la rue de Cléry, y soutint un véritable siège et finit par s'échapper par la cheminée.



Cartouche se rendit en Angleterre où il organisa une nouvelle bande; il pilla les palais et fit pendre un lord sa femme et son enfant.



De retour en France, Cartouche continua ses brigandages. Devenu très-riché et voulant jouir du fruit de ses crimes, il se décida à passer à l'étranger.



Au moment de s'embarquer, Cartouche, reconnu par une femme qu'il avait maltraitée, fut arrêté par des soldats et livré à la justice.



Condamné au supplice de la roue, Dominique Cartouche expia ses forfaits sur la place de Grève, le 18 novembre 1721, à la grande joie des Parisiens.